

EL NOTICIERO

DIARIO DE LA MAÑANA

DIRECTOR ADMINISTRADOR Y PROPIETARIO
Napoleón Briceño B.
Toda correspondencia administrativa como de REDACCION debe dirigirse al Director. No se responde de fondos que no vengan certificados.
OFICINA DE REDACCION y Administracion: 125 varas al Este de la Oficina Telegráfica, Avenida 2a. Oeste.—Apartado 129.

Mantequilla
FRESCA DEL PAIS
La Gran Vía

AÑO X

SAN JOSE DE COSTA RICA — MIERCOLES 14 DE JUNIO DE 1911

NUMERO 2694

GRAN ALMACEN DE ROPA HECHA Y NOVEDADES

ROBERT HERMANOS

Gran variedad en artículos de moda para señora

Enaguas de casimir Pustanes—Bordados y encajes—Calzas de americano—Camisas—Corbatas

Novedades en artículos para caballeros y niños

Para todos los gustos

Taller de Sastrería con gran existencia de Casimires Franceses é Ingleses

El mejor surtido á más bajo precio — Haga una visita

Premios

Un corte de casimir para vestido y un reloj de plata oxidada a las cuatro últimas cifras del premio mayor de la Lotería

Sombreros de paja y fieltro—Gorritas de cuero y terciopelo estilo americano—Trajes para niños

Delantales

AVISO IMPORTANTE

Línea de Vapores de la United Fruit Company

VIAJE DIRECTO DE PUERTO LIMON A SOUTHAMPTON, (INGLATERRA)

El vapor "Heredia" de 5 000 toneladas y con acomodaciones sin igual para pasajeros, zarpará de Puerto Limón para Southampton, Inglaterra, el día 1º de julio de 1911.

Precio del pasaje: L. 20.00

Precio de pasaje, ida y vuelta: L. 35.00

Todos los que tengan intención de hacer viaje á Europa, deben aprovechar esta oportunidad.

Para informes, dirigirse á las oficinas de la United Fruit Co en San José ó Limón, ó á los Sub-Agentes señores Sasso & Pirie en San José.

E. J. HITCHCOCK, — Administrador.

IMPORTANTE

Hasta segundo aviso los precios de nuestro AZUCAR de FAMILIA de nuestra acreditada

MARCA "FEDERICO TINOCO"

serán los siguientes:

Azúcar de 1a. á	14 00	el quintal (catorce colones)
" " 2a. "	12 00	" (doce colones)
" " 3a. "	10 00	" (diez colones)

5% de descuento sobre órdenes de 10 qq. arriba

LINDO BROTHERS

CERVECERIA

Traube

GRAN FABRICA DE CERVEZA, HIELO Y AGUA GASEOSA

La más grande y más antigua del país. — Capacidad de la CERVECERIA: 30,000 hectolitros por año.

Producción de las máquinas refrigeradoras: 30 tds. al día

Esta Fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo. Malta de Olinus, Moravia, Lúpulo de Saas, Bohemia, Esencias de las mejores fábricas inglesas y americanas. Agua potable analizada por el Laboratorio Químico Comercial. Todas las botellas se esterilizan antes de ocuparlas por medio de máquinas especiales importadas por la casa. Para la pasteurización de la cerveza embotellada, cuenta la fábrica con la mejor máquina automática patentada en los Estados Unidos. ÚNICA EN EL PAIS. En la fabricación de las aguas gaseosas se emplea ácido carbónico líquido para lo cual dispone de la mejor máquina, única en el país. No se hace uso de polvo de mármol ni de ácido sulfúrico para la fabricación del gas. Los refrescos de TRAUBE son los mejores del país.

La Cerveza TRAUBE es sin disputa la mejor

Y LA MAS SANA

INVITAMOS al público á que visite ESTA FABRICA

Edgar Knorr & Cía.

San José. — (Depositos en Puntarenas y Limon)

Disponen actualmente y ofrecen a precios muy ventajosos los siguientes artículos: Cerveza Munich "Pilsener" (Cl. 4.50 doc.) Cerveza El Castillo (Stiff-Brau Cl. 4.40 doc.) Whisky escocés "Black & White" (James Buchanan and Cia.) Vinos del Rhin de Burdeos y españoles (dulces y secos). Mantequilla alemana y danesa. Brea dulce "La Legítima". Tabacos Virginia y Connecticut. Betón Cl. 4.10 (Cl. 9.00 grta.) Fosforos Sirius (surtido grande) a Cl. 15-20 lata. Grande y variado surtido de paraguas y sombrillas. Hierro para techo 25 G. Polvo insecticida "Percol". Máquinas de coser, alemanas, marcas Phoenix y Teutonia. Relojes de bolsa con el retrato y autógrafo de S. S. Pio X. Desperadoras.

Obsequio número 23

Fueron obsequiados los señores:
1 Manuel Fernández M.
2 Vicente Salazar C.
3 José Ramon Porras V.
4 Rogelio Montoya M.
5 Manuel González P.
6 José Ma. Acuña Ch., Cartago
7 Rafael Chaves C., Atenas.
Corte de pantalón Corte de chaleco
Julio Sáenz G. José Madrigal Umaña

Pueden suscribirse en mi sastrería

6 con mis agentes: Máximo Solano, Santa Cruz y Nicoya; Angel Ma. Sanchez, Cartago; Arcadio Rodríguez, Santo Domingo; Abelardo Rojas Muñoz, San Pedro del Mojon; José Morales, Peacaca; Carlos C. Arguedas, Alajuela; Enrique Marchena, Abangares; Abel Fernández, Zapote; Eloy Arias, Atenas; Pedro Ureña; Santa María de Dota; Héctor Guevara S. Puntarenas; Jesús V. Gomez, Juan Vilas; Noé Mondragón; Esparta; Aristides Balciano, Liberia; Manuel Gómez Miralles, San Ramón.

Sastrería Ricardo Muñoz M. Acepto ordenes por correo. — Apartado 354.

Aníbal Santos

ABOGADO Y NOTARIO

Oficina: 125 varas al Sur del Banco de Costa Rica, bajos de la casa de doña María Alvarado. — San José, St. 29.

Medicos que no cumplen con su deber

El domingo tarde de la noche una señora que vive en el Paso de la Vaca tuvo de pronto una fuerte indisposición, haciéndose necesario que los vecinos de ese lugar fueran á atenderla, pues la enferma que vive sola carece de los recursos necesarios para hacer se un remedio.

Los vecinos Rafael Méndez, María Méndez y Esmeralda Castro condolidos acudieron al momento á prestarle á la desvalida toda clase de auxilios. Pero como el primero, notara que la enferma seguía peor marchó á la Primera Sección á dar aviso, para proceder á buscar al Médico del Pueblo de ese cantón.

El policía que acompañó á Méndez en vano puso todos sus esfuerzos para hacer que el Médico se levantara; no hubo Dios posible que el señor dormido diera señales de vida.

Llamamos la atención á la Municipalidad para que corrija como se debe estas faltas de cumplimiento.

Rapidas de Heredia

Al Cesar lo que es del Cesar

"En la Memoria de Gobernación y Policía", encontramos el párrafo siguiente muy satisfactorio, por cierto y que honra mucho al Gobernador de la provincia. "Gracias á la energía del señor Gobernador de la provincia, el Municipio que había comenzado el año en circunstancias económicas muy azarosas, con una deuda de más de \$25000, mediante la recaudación de impuestos atrasados, consiguió á fin de año reducir sus compromisos á la suma de \$7800 81".

Larga como una longaniza

es la lista de necesidades apuntadas por el citado Gobernador, pero desuellan por su magnitud el establecimiento del alumbrado eléctrico por cuenta municipal y la construcción de un tranvía. Opina este correspondiente que, cualquiera de esas dos obras que se llevará á término durante el período de la actual municipalidad (2 años) sería motivo para estereotipar la memoria del congreso provincial, como llamaba á la Municipalidad el Padre Martínez. No dudamos que don Marcos, no dejará el solio gubernativo tan "á secas". Estaremos con él, cuando llame á los buenos hijos de Heredia en pro del fomento local.

De regreso a sus hogares

Los acudados don Genaro y don Ricardo Morales; los estudiantes de medicina don Roberto Flores y don Nilo Villalobos; y los jóvenes turistas don Luis Felipe y don Ernesto González, estarán de nuevo en el seno de sus familias el próximo domingo. Adelantamos á los amigos "que ritornan" un apretón de manos cariñoso.

¡Venga otro apretón!... Vengan cincuenta

Ahora que ya están de vuelta, recordamos á los apreciables herederos que llegan, se apresuren a comprar una obra moderna que se intitula "Fuerza de acción" por Maximiliano Avilés; y para hacer boca, la página octava del prólogo de Mariano José Madueño, gustará algunos de ellos, por lo que respecta á la idiosincrasia de los latino americanos, en parangón con el carácter yanqui.

Himeneo proximo

Es cosa arregada el matrimonio de la virtuosa Hortensia Ortiz con el caballero doctor don Carlos Pupo. Parece que la boda se verificará en esta ciudad, en casa de don Juan R. Dobles, hermano político de la novia. Na hay duda, el Dr. Pupo no se deja llevar de la apariencia efímera de las mujeres, buscó la virtud, buscó la verdad en la modestia; y lo era posible encontrar esas cualidades sino en la mujer herediense, en esa moribunda agraciada, hija de noble estirpe. Serán felices, indefectiblemente.

En ciernes eternamente

Algunos noviosgos existen, que van haciéndose "reguarritos" de largos. No olvidar que: "el amor es un bicho que cuando pica, no se encuentra remedio ni en la botica"; y que esos males... si el Cura no los cura son incurables. De suerte que... no hay sordo que no quiera oír sin trompetilla.

Nuestros huéspedes

La respetable familia Gardián, de Cartago, ha trasladado su residencia á esta ciudad. Ocupa la casa de las señoritas Zamora, la misma en que

Véase la 4ª página



ALSEN

el rey de los CEMENTOS

Ordenes por cable á costa del Agente en Costa Rica ALF. ESQUIVEL

La Veloce

NAVIGAZIONE ITALIANA A VAPORE

LÍNEA DA GENOVA A PUERTO LIMON EL VAPOR "CITTA DI MILANO"

Salie de Génova el día 1º de Junio para Marsella, Barcelona, Tenerife, Trinidad, La Guayra, Oruzao, Sabanita, y Limón. Llegará á Limón el 26 de mismo mes, y sale el mismo día para Colón Cartagena, Oruzao, Puerto Cabello, La Guayra, (tocará en Ponce, si así lo exige el tráfico) Tenerife, Barcelona y Génova.

Precios de pasaje á Génova

Primera clase	700
Segunda " "	550
Tercera " "	200

Los vapores de esta línea hacen la travesía de Colón á Génova en 20 días y á Barcelona en 19 (la línea más rápida para España, sin tra-bordo), ofrecen á los pasajeros las mayores comodidades, para hacer el viaje á Europa. Esmerado buen trato, excelente mesa, luz eléctrica, camareros para familias y camarotes de lujo.

Á las familias que tomen 4 pasajes enteros para Europa en la 1a. y 2a. clase se les concede un rebaja de 15 por ciento.

Vino tinto, blanco y hielo, en abundancia. — Los pasajes de ida y vuelta para Europa, en primera y segunda clase tendrán un descuento de 25 por ciento y serán válidos por un año, y los de tercera clase tendrán un descuento de 20 por ciento.

Niños: en la 1a. y 2a. hasta 3 años, no cumplidos, uno por familia gratis. De 3 años hasta 8 no cumplidos, un cuarto de pasaje. De 8 hasta 12 no cumplidos, medio pasaje. De 12 años en adelante, un pasaje entero.

Se recibe carga para Génova, Barcelona, Marsella, Trieste y demás puertos del Mediterráneo. Otros informes darán en San José—SASSO Y PIRIE, Agentes.

Y en Limón, F. J. Alvarado & Co sub-agentes San José, 1º de Junio de 1911.

FERRETERIA DE

GUILLERMO R. LAHMANN

(SUCESOR DE J. F. LAHMANN)

A CABA DE LLEGAR: Pintura blanca y de color de superior calidad. Pinturas especiales para Carroceros. Planchas de acero para construcciones de varias clases y muy baratas.

Se hacen llaves para todo clase de cerraduras

N. 27 -1.

Gran Depósito de Maderas de Fernando Montalegre

Situado á 50 varas al Este del Taller de Mr. Wolf

Se venden maderas de las mejores regiones del país. Se atienden órdenes por escrito y personalmente. Prontitud y cuidado para atender los pedidos.

De actualidad

Tristes noticias

Los grandes terremotos en México

MUY frescos se hallan en nuestra mente los tristes recuerdos de la catástrofe de Cartago; y el cuatro de mayo repercute y repercutirá siempre en nuestro oído y en nuestro corazón como una de las fechas más sombrías de nuestra historia.

Mas, á pesar del tremendo desastre, también llegan como un aliento de consuelo, las frases amables y alentadoras, los donativos, grandes ó pequeños, de todos los países amigos, para atenuar un tanto nuestra ruina; y entre esos carifiosos países, entre esos buenos amigos, vemos destacarse la figura de una nación, grande por sus tradiciones, grande por sus incalculables riquezas y por el esfuerzo de sus nobles hijos, la gran República Mexicana, patria de Hidalgo y de Morelos.

Ayer fuimos nosotros; ahora el hado adverso haciendo gala de su sonrisa tétrica y sinistra, tocó á las puertas de esa grande amiga de Costa Rica.

Ocasión es, pues, de que todo el sufrimiento con que este país ha recibido la noticia, todo el cariffo y toda la gratitud que guardamos para el Gobierno y para el noble pueblo mexicano, lo signifiquemos, por medio del representante de esa nación amiga, en estos dolorosos momentos.

Lo que jala y puede la milicia

LA distancia que media entre Marte y Minerva parece ser ahora muy pequeña. Se están dando ya el abrazo de reconciliación.

Desde que la milicia estudia derecho, las cosas cambian, y el juvenil entusiasmo entre nosotros, trisca por bien diferentes senderos.

Ya se ve, esas platónicas manifestaciones de entusiasmo son de primer año, de alumnos que acaban de despedirse del Dr. Pérez Martín, con su título debajo del brazo, y que comienzan á leer la Instituta. Ellos se han dicho; ¡qué diablo! Esos romanos tan valientes, que hicieron posible por su educación, por su entereza y por su sagacidad jurídica la existencia de los gracos, sólo sabían hablar de milicia. Por eso distinguían, la en que pronto ingresaremos nosotros, es decir, el gremio enreda pletos, con el nombre de toda. Qué de particular tiene entonces que dediquemos también el tiempo que nos falta para preparar en forma conveniente las lecciones de don Alejandro, de Astúa ó de

Zambrana, en aprender monadas y táctica japonesa como malz?

Y ahí los tienen ustedes resueltos: gracias á ciertas sugerencias, aprenderán la táctica....

Mas, reflexionando, dije yo cuando me dieron la noticia: ¡ más vale que sean buenos militares que malos abogados!

Qué es lo que le pasa a la Municipalidad de aquí?

Das hace que esta Corporación viene ensayo por aquí, tanteo por allá; y hasta ahora, que recordemos, nada le ha salido bien.

Ayer fué un proyecto para asfaltar las calles; y ¡admírense! escogió para hacer el experimento, nada menos que una de las principales calles de San José, frente á la casa presidencial; ahora, para ensayar otro nuevo sistema de pavimentar calles, han escogido la principal avenida, la de las Damas.

Ni por la imaginación le pasó á ninguno de los ilustres regidores que, con semejantes trabajos perjudicaban al público por la interrupción consiguiente del tráfico, aparte de que, en ningún país del mundo se hacen esos ensayos así. Se escoge siempre un lugar retirado, y cuando el trabajo se concluye lo examinan los técnicos, someténdolo á las pruebas que juzgan convenientes, determinando luego si se acepta ó no para el objeto.

En fin, lo dicho sería pecado venial; lo gordo es lo que vendrá luego cuando las cloacas se pongan al servicio público.

De nada ha valido que griten en todos los idiomas que los tubos son de reducido diámetro, que deben ponerse otros de mayor calibre.

Nosotros, por lo pronto, señalamos como prueba la cloaca del Cuartel de Artillería. Pero no hacen caso, siguen adelante, á vista y paciencia del Ayuntamiento.

Ojalá no se arreplantan los señores regidores, cuando el momento llegue y cuando sea tarde.

Una misión simpática y bien recibida

CON motivo de haber Costa Rica acreditado una Legación en Chile, para la fecha del primer centenario de la Independencia de aquel país amigo, su Gobierno dió poderes especiales al Sr. Vergara Clark, actual Encargado de Negocios para manifestar al Gobierno y pueblo de Costa Rica su agradecimiento. La Recepción del señor Vergara tuvo lugar ayer, cruzándose muy afables discursos.

Prodigios

Llevados á cabo

por un aviador para escaparse de la muerte

Nuevn York, 11.—Monoplanando un aviador sueco Yeovoll, tuvo dificultades con su maquina cuando estaba á dos mil pies de altura cuyo aparato casi se voltea, pero Teovoll se subió nuevamente á cierto punto en que pudo controlar la maquina pero cuando estaba á 300 pies, el motor se paró de pronto comenzando el aparato á descender con suma rapidez, Teovoll se agarró y colgó de las manos y cuando estuvo á 10 pies de altura se dejó caer logrando hacerlo lleso, librándose de que le hubiera aplastado el aparato que sin el peso de él se inclinó cayendo á un lado de él;

Pension

—A DON—

José Ma. Acosta

En mérito á que el Licenciado don José María Acosta estuvo como Subteniente del Ejército Expedicionario en la Batalla de Rivas el 11 de abril de 1856 y á sus servicios prestados al país en los ramos de Justicia y Administración, el Congreso, por decreto de ayer, le concedió una pensión vitalicia de cien colones mensuales.

Grandes ideales y grandes innovaciones

Germina un nuevo partido

En presencia de las ideas de andar quismo nivelador que flotan en el ambiente, propagadas sistemáticamente por el más sectario de los partidos políticos de cuantos han existido en Oosta Rica, se nos anuncia como cercana la fundación de un partido de conservación social, con el nombre de "Partido del Orden".

En Sociología como en Física, toda acción provoca una reacción correlativa. En este suelo de labor fecunda y de legendaria hombra de bien, ha durado demasiado esa propaganda lisonja de las pasiones más triviales, arropadas pomposamente en los principios más vacíos.

Para descubrir las verdades más recónditas, no hay nada más eficaz que el tiempo; y después de una docena de años de prueba, el tiempo ha venido á clamar,—con la elocuencia irrefragable de los hechos: "¡Ooatarricenses: la Patria está en peligro!" Se ha declarado la guerra más sectaria á todo lo que en nuestra sociedad pueda haber de respetable. Se pretende romper con las tradiciones de patriarcal honradez de nuestro pueblo, tan generalmente estimado por su criterio recto y su sentido práctico. Todo aquello ó todos aquellos que,—por diversos motivos,—gozaron del respeto y de la estimación de sus contemporáneos, se ven hoy amenazados de mil modos diversos. Se diría que la llanura ha de clarado la guerra á la montaña, y aspira á reducirla á su nivel. Poco importan el fundamento que tengan nuestras excelencias, honradez acrisolada, talento, riqueza ó esfuerzo moral intenso: todo lo que sobrepase cierta línea de nivelación, debe sentir en su base el baho cadente de la ola del diletorio y de la mala fe.

¿Serán reformadores inspirados por los inmutables principios del progreso los que conducen esa campaña osca? O será alguna generación de hombres intelectuales impulsados por el viento de los tiempos nuevos, que aspiran á imprimir á la barca social nuevas orientaciones hacia más cercanas auroras?

No: si el país vuelve por un momento su mirada hacia los propagandistas de esa secta anti-social, no encontrará más que seres que flotan muy por debajo de la línea de la mediocridad. Ni buenos profesionistas, ni espíritus cultivados y nobles, ni aimas engrandecidas en las prácticas del civismo, ni hombres que se recomiendan por las virtudes del hogar son los que pretenden llevar la batuta en el desconcierto que se predica. Son hombres de pasiones fuertes, pero mezquinas; hombres sectarios que cierran los ojos á la verdad, al recto discernimiento, cegados por el partidismo nivelador que los aqueja.

Atacan nuestras mas respetadas tradiciones, atacan todo lo más honorable de este país, para poner en su lugar qué? ¿algo más honorable ó más respetable que lo que aspiran á destruir? No: para reemplazarlo por un instrumento de su sectarismo, por un funcionario que sirva ciegamente los intereses de su bando, sin tener en cuenta los merecimientos, sin hacer causal de la competencia técnica, ni de la dignidad de la función.

Se trata, pues, de combatir un socialismo de apetitos insanos y sin doctrinas; se trata de conservar las tradiciones honorables de nuestro país, de proteger los hábitos de honradez, de buen sentido y de dignidad nacional.

Y por eso, no dudamos que el pueblo costarricense acogerá con júbilo el proyecto de fundación del "Partido del Orden".—Y. O.

Horrorosa escena

desarrollada en un súbdito español España envía tropas para evitar la repetición. - Diversos comentarios

Madrid, 10.—La mayoría de los diarios censuran á Villanueva. En los círculos militares se hacen grandes comentarios "ceasarándolo"; el señor Cabañejas ha declarado que durante la interpelación recibió telegramas de los tiros, netos alarmados porque el Oónsul español pedía con urgencia socorro para la desamparada colonia española. Cabañejas tuvo conferencia con los tenentefijos declarandoles que al amanecer habrán desembarcado ya parte de la infantería en Larache operación demorada por el temporal. En Larache ha tenido lugar un horroroso atentado presenciado por un español, en que mataron á dos hijos en presencia de su padre quien estaba atado y lo obligaron á beber sangre de sus hijos; después le cortaron un brazo á uno de ellos, lo azaron y lo obligaron á comerlo, decapitándolo en seguida, con música.

Madrid, 10.—El Ministerio de Estado dice en una nota: Examinadas las noticias de Larache y conociendo de tantos asesinatos cometidos en españoles, se ordenó el desembarco en Larache de una columna, aun contraviniendo el acta de Algeciras, lo cual se comunicó á las potencias. Se mantendrá nuestra autoridad bajo el único pabellón que se ondeará en los edificios marroquíes.

Londres, 10.—Los cónsules aprobaron el desembarco de españoles; seguidamente marcharon al alcanzar á quinientos con ametralladoras;

la población se muestra muy satisfecha y agradece el auxilio proporcionado por España.

En Colmenar cayó un rayo hundiendo una casa y sepultando una familia. La casa se hundió debido á un gran temporal, en que resultaron cuatro hermanos heridos y dos hermanas moribundas.

Madrid, 10.—Cabañejas confirma las operaciones militares en Alaralala no obstante las estipulaciones del acta de Algeciras porque es necesario restablecer y preservar el orden. Es entendido que los planes del Gobierno con la ocupación de Tetuán y las regiones de Elash es por el gran peligro en que están las propiedades españolas.

París, 11.—Ooncedor el Gobierno de la actividad militar de España, en Marruecos especialmente, cuando Francia había logrado mejorar la situación de Fez, piensa retirar sus tropas, reorganizar el ejército del Sultán y completar la pacificación del país; según parece España ha de extender su zona. Con estos procedimientos pudiera ponerse en peligro la confianza de las potencias de mantener la unidad de Marruecos una vez que una de ellas declara que puede ser desmembrada; de consiguiente las potencias no se consideran por más tiempo ligadas por el acta de Algeciras, sino libres y cada una de obrar de conformidad con sus propios intereses.

Otros detalles sobre el terremoto en Méjico

Méjico, 10.—Encuétrase en viaje un crucero chino dirigido á uno de los puertos de Méjico á exigir la indemnización de 12 millones de pesos por el asesinato de 350 chinos á manos de la revolución en Torreón y en otras partes de la república.

El Encargado de Negocios de China tuvo hoy una entrevista en que dijo en términos muy claros las intenciones del Gobierno chino, habiendo puntualizado los hechos ocurridos en los asesinatos de Teneos; manifestando que á no ser por sus buenas relaciones con el Gobierno de Méjico y por las simpatías que él siempre sintió por el triunfo de la revolución y amparado á la esperanza de una pronta satisfacción al Gobierno chino, él haría conocer al mundo los detalles de semejantes atentados de salvajismo cometidos en Torreón.

Las instrucciones de la Legación Imperial, son demandar al Gobierno mexicano los siguientes puntos: 1º que le dé completa satisfacción al Gobierno chino por el ultraje inferido, izando el pabellón chino en Torreón con los honores de ordenanza; 2º, que se le proporcione una ayuda á las familias de las víctimas de aquellos chinos que hayan perecido á consecuencia de la revolución; 3º, que á todo chino que por causa de la revolución hubiese perdido su propiedad ó recibido algún daño, el Gobierno mexicano lo indemnizará de ellos; 4º, que á los que hayan declarado culpables de los asesinatos, en cualquier parte del país sean debidamente castigados y 5º, que las garantías ofrecidas por la Constitución mejicana y protección acordada al capital y vidas de los extranjeros sea efectiva. El Encargado de Negocios Daclon Shunay Suag, manifestó también que la indemnización por las pérdidas de vidas, no haría de conformidad con las reglas y cantidades que por vidas se acostumbra establecer, sino en razón de la brutalidad de barbarismo y salvajismo de-

mostrado por la gente de Torreón, cuya circunstancia hacia la mayor la demeritacion, sin sujeción á reducción en ningún caso.

Méjico, 10.—Llegados del estado de Colima dicen que 500 personas perecieron en Zapotlan y Guzmán, donde sólo se ven montones de ruinas cubiertas de lava, arena y cenizas, que á chorros caen por largas distancias en el país. Que el ferrocarril y teógrafos para Mazatlán están interrumpidos á causa del torrente de lava que se precipitó sobre una gran extensión del territorio destruyendo los túneles.

Méjico, 11.—El General Reyes llegó desde el 9. Se le hizo una entusiasta recepción sin ningún incidente. El volcán Colima ha causado muchos daños.

Nueva York, 11.—Ha empezado Anton el proceso contra Mohay & Compañía, fabricantes de malzarina, marca «Back» que desde noviembre de 1910 ha causado 170 envenenamientos.

Como de costumbre, los diarios americanos han exagerado el número de víctimas causadas por el temblor del miércoles, habiendo anunciado ser de más de mil, no siendo sino solamente 350 habiendo más de cien de los demás pueblos y aldeas; en la capital fueron 11; en los demás estados de Jalisco, Guerrero y Morelos, hubo pérdidas considerables. En Colima hubo 3 víctimas, habiéndose caído el techo de muchas casas, la Catedral, el templo de la Merced, la que ha sido más dañada; muchas de las pequeñas casas resultaron sin daño; amenazan caer la torre del templo de San Francisco; no hubo víctimas.

En Zapotlan, estado de Jalisco, fueron destruidas las estaciones del ferrocarril y doscientas casas matando á muchos cuyo número crece será de 36.

En las haciendas y pequeños pueblos muchos daños. Han entrado á los hospitales 44. En Tulpán hubo 3 muertos.

La erupción del Colima continúa. Los diarios de la tarde no dicen nada del terremoto.

Accidente con fatales consecuencias

Panamá, 10.—Ha ocurrido un accidente desgraciado. Collisionó un tren de pasajeros con uno de carga en que resultó quebrado de ambas cañillas un ingeniero de la zona central Mr. A. B. Warren y Mr. B. Connelly, maestro de caminos muy golpeado. Ambos fueron llevados á los hospitales de Colón. Al ingeniero Warren quizá habrá necesidad de amputarle. Mr. Connelly hace tiempo ocupó el puesto de maestro de caminos y goza de la estimación general de los panameños.

Contrabandos tomados

—POR LOS—

RESGUARDOS

Ayer, los Resguardos Fiscales de las Secciones de Puntarenas y Cañas, hicieron las siguientes aprehensiones: En Tigre de Miramar se decomisó una cantidad de aguardiente el cual se cree que sea clandestino, y al efecto de ha mandado examinar donde el Químico Oficial.

—A Antonio Alan, de Miramar, se le tomó en su establecimiento una cantidad de licores extranjeros por no ser dicho señor patentado.

—A Juan Rodríguez de "El Higuero", jurisdicción de Las Cañas, se le aprehendió una cantidad de licor clandestino. El señor Rodríguez está detenido y se levanta la información del caso.

Gastos Municipales

Semana del 2-8

Higiene, jornales.....	416 55
Destrucción de Perros.....	23 25
Cañería nueva.....	47 15
> San José.....	105 6
> Acuña de la cañería.....	66 00
Revisión de Impuestos.....	16 50
Macedam.....	866 00
Apertura de calles.....	25 00
Garerón para el quebrador de piedra.....	433 10
Botic Municipal.....	82 50
Cable 31a N.....	58 55
Cable Municipales.....	2 50
Puente San Pedro del Molino.....	46 20
L. vanderes Carit.....	364 00
Atarjes para cañería.....	250 00
Acarreo basuras.....	345 20

Agregados otros gastos menores, la suma total de gastos durante esa semana alcanzó á \$ 3147 10.

PABLO M. RODRIGUEZ Abogado

Oficina: en su casa de habitación 50 varas al Oeste de la tienda Leiva y Cia, antiguamente de los Alfaro, Avenida 2a, Sur. Atiende en su instancia negocios de Guanacaste y Puntarenas.—Abril 2.

Sastrería Española

DE GREGORIO EXPOSITO

En la 11a. amortización ha sido favorecido con un traje Amadeo Letón Espinoza y la 12a. se verificará el domingo 18 de junio. Se pueden suscribir desde el lunes hasta el domingo á las 12 m.

Esta sastrería, que recibió últimamente magníficos casimires y de últimos estilos, ha abierto suscripciones para trajes, y por un colon semanal

se puede obtener en ella un elegante vestido como obsequio ó recibiendo á las 50 semanas con las mismas condiciones y ventajas que dan las demás sastrerías.

Club Alfonso XIII

Conferencias semanales

La conferencia del viernes 16 del corriente estará á cargo del señor Miguel Angel Salazar. Recordamos á los señores invitados su presencia al acto.—LA DIRECTIVA.—Junio 13 de 1911 4 v.

NO se necesita recomendación

Eso de la igualdad, es lo que en Costa Rica siempre debe existir y dichosamente no puede negar que cualquiera que acuda á la nueva Imprenta del Comercio, consigue iguales ventajas, pues no existen preferencias; toda vez que el sistema de dicha casa es que ningún cliente esté quejoso; que no pueda decir que le cobran más caro que á otros. Los buenos trabajos y la formalidad de dicho establecimiento, han acreditado su nombre.

NUEVAS HORAS de servicio

Por decreto del Congreso emitido ayer, se variaron las horas de servicio de las oficinas judiciales de las provincias de Limón, Puntarenas y Guanacaste. En lo sucesivo estarán abiertos los Juzgados y Alcaldías de esas jurisdicciones de las siete de la mañana hasta las once y desde las tres de la tarde á las cinco.

Una novedad

La Compañía Evangelina Adams, siempre dispuesta á complacer á sus favorecedores, ha accedido á la petición de varias personas, de poner zarzuelitas y nales después de las comedias y dramas en tres actos.

Sin pretensiones, sino solo con buen voluntad, irá dando varias escogidas piezas líricas.

El próximo jueves pondrá en escena Ruido de Camapanas, en que las señoras Mercedes Navarro y Concepción Pou y los señores Pedro Suárez y León Bravo ballarán un Kake—Walk.

Otra sorpresa prepara la Compañía Adams al público josefino, de la que habiaremos oportunamente.

RELOJERIA SUIZA de Alcides Chapatté

Calle del Carmen.—Bajos del Hotel Internacional

Acaba de llegar un buen surtido de joyas alhajas, relojes, principalmente en clases finas, para señoras, y de los de poco valor, etc. etc. acogidos en las mejores fábricas por el mismo dueño en su reciente viaje. El surtido es de lo más variado, desde los artículos más finos hasta los de poco valor, tales como objetos de plata para salón y mesa, barómetros, brújulas, anteojos, relojes de control para guarda, etc. etc. todo de buena calidad á precios módicos.—Diciembre 12. 3 m.

Fallecimiento del General ex-Presidente de la República don Apolinar de Jesús Soto

Acaba de perder el país uno de sus hijos más preclaros.

Talvez no de esos que dejan en el campo de las ciencias y de las especulaciones metafísicas, un recuerdo en los anales de la historia; pero sí de aquellos que las generaciones nuevas recuerdan siempre con cariño, con gratitud y con orgullo.

Fue de los que dejando a un lado las intrigas de la política militante, dedicaron sus energías al campo, a la agricultura, recogiendo los frutos de la tierra y propagandando, en forma práctica, en el sentido de que el país entrara por nuevos derroteros; de los que formando un hogar, modelo de virtudes, supieron dar a la Patria hijos ilustres, en las ciencias unos, en el foro y en la política otros.

Descanse en paz el noble anciano, y su familia reciba nuestra más sincera manifestación de condolencia.

Funerales

y entierro del señor Soto

Por acuerdo de la familia, al cadáver no se le dará sepultura sino hasta el viernes próximo.

No. 19.—RICARDO JIMÉNEZ.—Presidente Constitucional de la República de Costa Rica.—Por cuanto ha muerto en la ciudad de Alajuela el General de División don Apolinar de Jesús Soto, ex-Presidente de la República, cuyos eminentes servicios prestados a la Patria le hacen acreedor a la gratitud nacional,

DECRETA:

Artículo 1o.—Decláranse oficiales los actos de su funeral y entierro y a ellos asistirán el Presidente de la República, los Secretarios y Subsecretarios de Estado y todos los Jefes de las oficinas Administrativas de esta capital y de la ciudad de Alajuela.

Artículo 2o.—Se invita para que, en unión del Poder Ejecutivo, concurren a esos actos a los Poderes Legislativo y Judicial, a los señores Designados a la Presidencia de la República, al señor Obispo de la Diócesis, al Cuerpo Diplomático, a los señores Magistrados de la Corte de Justicia Centroamericana, al Cuerpo Consular, al Colegio de Abogados, a las Facultades de Medicina, Técnica y de Farmacia, al Alto Clero, a los señores ex-Presidentes, a los Generales de División y de Brigada y a los Municipios de este cantón y del Central de Alajuela.

Artículo 3o.—Tribútense al extinto los honores de su alto grado militar.

Artículo 4o.—En demostración de duelo permanecerá izado a media asta el Pabellón Nacional en todos los edificios públicos, desde esta fecha hasta el día del entierro, inclusive, y en este último día estarán cerradas las oficinas gubernativas de esta capital y de la ciudad de Alajuela con excepción de aquellas cuyas funciones no puedan por su naturaleza paralizarse.

Artículo 5o.—Los Secretarios de Estado en los Despachos de Gobernación y de Guerra quedan encargados de disponer lo conducente para la ejecución de este Decreto y para la mayor solemnidad de los actos dichos.

Dado en la ciudad de San José, a los trece días de Junio de mil novecientos once.—RICARDO JIMÉNEZ.—El Secretario de Estado en el Despacho de Gobernación.—CARLOS M. JIMÉNEZ.

Mas detalles acerca de las exequias

del General don Apolinar de Jesús Soto. Orden de colocación del acompañamiento oficial en la Iglesia parroquial de la ciudad de Alajuela.

NAVE CENTRAL

Lado de la Epístola

- 1 El Presidente de la República
- 2 El Presidente del Congreso Nacional.
- 3 El Presidente de la Corte de Justicia.
- 4 Los Designados a la Presidencia de la República.
- 5 Los Secretarios de Estado y Subsecretario encargado del Despacho de Fomento.

- 6 El Cuerpo Diplomático y los Magistrados de la Corte de Justicia Centroamericana
 - 7 Los Diputados al Congreso Nacional
 - 8 Los Magistrados de la Corte Suprema de Justicia
 - 9 El Subsecretario de Relaciones Exteriores é Instrucción Pública y el Secretario Particular del señor Presidente
 - 10 El Cuerpo Consular
 - 11 Los invitados particulares
- Lado del Evangelio
- 1 Los ex-Presidentes de la República
 - 2 Los Generales de División y de Brigada
 - 3 El Alto Clero
 - 4 Los Gobernadores y Corporaciones Municipales de Alajuela y San José
 - 5 El Colegio de Abogados
 - 6 La Facultad de Medicina
 - 7 La Facultad de Farmacia
 - 8 La Facultad Técnica
 - 9 La Casa Militar del señor Presidente
 - 10 Los Jefes de oficinas
 - 11 Los invitados particulares

El señor Presidente de la República y señor Obispo de la Diócesis ocuparán sus sitials

II Al terminar las bonras fúnebres religiosas el señor Secretario de Estado en el Despacho de Guerra pronunciará en el atrio del templo el discurso oficial.

III Orden del desfile del templo al cementerio.

- 1 Una batería de Artillería
 - 2 Los Gobernadores y Regidores Municipales de San José y Alajuela
 - 3 La Casa Militar del señor Presidente de la República
 - 4 Los Generales de División y de Brigada
 - 5 "La Carroza Fúnebre"
- Doce oficiales del Estado Mayor marcharán en dos filas a los lados de los Secretarios de Estado. Llevarán los dos listones de la derecha el Secretario de Relaciones Exteriores y el de Hacienda; los dos de la izquierda, el Secretario de Gobernación y el de Guerra.
- 6 El duelo de familia
 - 7 Los Presidentes de la República, del Congreso y de la Corte de Justicia
 - 8 Los Designados a la Presidencia de la República y el Obispo de la Diócesis
 - 9 El Cuerpo Diplomático y los Magistrados de la Corte de Justicia Centroamericana
 - 10 Los Diputados al Congreso Nacional
 - 11 Los Magistrados de la Corte Suprema de Justicia
 - 12 Los ex-Presidentes de la República
 - 13 Los Subsecretarios de Fomento y de Relaciones Exteriores é Instrucción Pública y el señor Secretario Privado del señor Presidente de la República
 - 14 El Cuerpo Consular
 - 15 Colegio de Abogados, Facultades de Medicina, Farmacia y Técnica; Alto Clero, Jefes de oficinas, invitados particulares
 - 16 Cerrará el cortejo un regimiento de Infantería acompañado de sus bandas marchales, según el respectivo programa militar
- Secretaría de Gobernación, 13 de junio de 1911.

Obras públicas emprendidas en la provincia de Guanacaste

Se empezó a abrir un nuevo cauce en el Río de Las Palmas, la calzada en el caserío de Bolaón al puerto, la presa para contener el Río Sardinal, evitar inundaciones en el pueblo de Palmira de Oarrillo,

Se comenzaron los aproches y rellenos del puente sobre el Río Liberia, en la ciudad; los rellenos del puente en la confluencia de los ríos Piedras y Comedío; los rellenos sobre el Río Blanco, camino de Babedero a Bagaca.

Se va a emprender el traslado de la casa del Gobierno a otro lugar, pues está para llevarse el Río Blanco.

También se emprenderá la construcción de un puente de madera sobre el Río La Zanja, entre Bolaón y Santa Cruz.

Se procedió a hacer los estudios correspondientes para la colocación de un andarivel sobre el Río Tempisque.

Hay varios proyectos para estudios de puentes de hamaca y colgantes sobre otros ríos.

Los rellenos y aproches del puente sobre el Río Colorado serán principiados en estos días.

Los trabajos de reparación del camino a la frontera serán pronto empezados.

Congreso Sesión de ayer

El Diputado don Manuel de Jesús Jiménez dió cuenta a la Cámara de haber fallecido en la ciudad de Alajuela el General de División don Apolinar de Jesús Soto y hace moción para que, en señal de duelo nacional, se levante la sesión.

Rodríguez Rafael propone un proyecto de acuerdo como complemento a esta moción para que se nombre una Comisión del Congreso a fin de que se le dé el pésame a la familia del General Soto. La Presidencia aplazó la discusión de esa moción para mañana y sometida a votación la proposición del señor Jiménez, se aprobó. En consecuencia, se levantó la sesión

Nicaragua

Misa Solemne Herido por un telegrafista. Accidente al matador Carrito. Otras noticias

Managua, 13.—Ayer se celebró una misa solemne por el descanso de las almas de las víctimas de la Loma de Tlacapa.

—El telegrafista Luis Pineda dió auter un balazo en una pierna, en el Hotel Tropical de B. u. f. c. a Diego Vargas hijo.

—En la corrida de toros del domingo, el matador «Carrito» se desmayó en el circo.

—Las lluvias continúan fuertes.

—El sábado pasado fué cumpleaños de la esposa del General Luis Mena. Sus amigos le obsequiaron un concierto.

—La cosecha del café que floreció el 3 de mayo, se perdió; la que floreció la 1a se perdió casi toda.

—Será nombrado Subsecretario de Hacienda en lugar de don Adán Oárdenas hijo, que renunció, el señor Luis E. Benara.

—Los cocheros de Granada se declararon en huelga.—FELIPE AVILÉS.

Acusación por Prevaricato

Hemos recibido el discurso pronunciado en su defensa ante el Congreso Constitucional por el Licenciado don Luis Anderson, acusado de prevaricato.

La atinada pleza revela un juicio sereno, una amplitud de conocimientos en que el autor hace gala de conceptos que conducen a un esclarecimiento de verdad.

Muy notable nos parece ese discurso no sólo por su forma correcta sino también por la acuidad de la d. feusa.

LOS SUCEOS

SANGRIENTOS DE MIRAMAR

Puntarenas, 13 de junio.—El Juez del Crimen de esta provincia acude a fallar el proceso para averiguar los hechos de sangre desarrollados en Miramar, el 13 de abril último. Declarará extinguida la acción penal en lo tocante a Benigno Zelaya, en virtud de muerte a éste, por homicidio perpetrado en la persona de Emilio Salas y lesiones en daño de Jesús Barquero Obavarris, Rodolfo González Ramírez y Leonte Jiménez Ramírez.

Asimismo sobreyó definitivamente a favor de Bebito Varela de ú. ap. incluido en el homicidio perpetrado en la persona del expresado Benigno Zelaya. El Juez considera que Varela obró en legítima defensa.—Corresponsal

Amortización N. 44

De un colón
Antonio Vargas Q., Julián Merlain, José Romero, Epi ridón Gonzales, Cartago; Alfonso Rodríguez, Limón; Jesús Gutiérrez, Roberto Salcedas, Benjamín Herrera, Escand; Lisenciado Guevara, José Feo. Fernández, Vicente Chozas, Miguel Oreamuno, Puntarenas.

Amortización Sn. de \$0.50
Juan R. Ugalde, Alajuela; José Varanes, Ludovico Branques, Vicente Rojas, Tres Ríos.
San José, 11 de junio de 1911

Se puede suscribir todos los días en nuestra casa ó a nuestros agentes: R. Saborio B., Alajuela Grecia. Ismael Cordero, Heredia. Arturo Solano G., Sr. Ramon y Palmarese Jose J. S. Aguilar, Escasa. Alfredo Guzman, Cartago. Aproniano Mata, Turrialba. Paulino Segura C., Orozina. Figuls & Cia., Estrada. Tomas Rodríguez, Guapiles. Miguel Guzman, Juan Vilas. Mauro Montero, Guadalupe. Raúl Sibber, Puntarenas. Raimundo Solano, Paraiso. Humberto Robledo, Limón. Elias Ardon, Línea del Pacífico C. Strasburger, Siquirres. Celso Chavarría, Pacaca. Ernesto Saenz, Santo Domingo Teodorico Muñoz G., Paríscal I. A. Lobo, Esparta. Juan Fonseca E., San Rafael de Heredia

Sastrería LONDRES Y PARIS

AVISOS ANTERIORES

SILLAS SILLAS
Tengo para alquilar mil sillas. Entenderse con C. Cocío, en el Circo Teatro. Mayo 21.

EN PUNTARENAS
Las personas que pretenden medir terrenos ó minas y sus pertenencias, estará a su orden en el citado puerto por 15 ó 25 días. Enseguida me dirigirá a la region de Toro Amarillo de GRECCIA.—MENARDO REYES.—San José, 9 de junio.

VENDO UN BUEN MOTOR
de 50 caballos de fuerza y una caldera de 50 caballos de fuerza; todo un perfecto buen estado de uso, siendo un magnífico negocio para quien quiera adquirirlo. Para precio y condiciones entenderse con don Roberto L. Martín en el serradero de Mr. Arthur Wolf. Junio 9. 3 v.

AL PUBLICO
Hago saber a quien se crea con derecho, que el sábado 3 del corriente, encontré un giro a favor de Samuel Vargas. La persona que se crea con derecho a él, puede entenderse con Napoleón Madrigal en San Francisco de Mata Redonda ó en esta oficina, sin perjuicio de previo pago de este aviso. Junio 10. 3 v.

SE VENDEN
Una casa 200 varas al Sur de la Botica Francesa y un lote en San Francisco de Mata Redonda, de 1,500 varas, y con agua. Informes en la Botica Moderna. Junio 7. 15 v. alt

Notas de Heredia

Junio 12.—Muy concurrido estuvo el recreo de ayer, la tarde fué como del mes de enero y el programa bastante escogido.

—Parece que pronto vendrá la Compañía Adams a estrenar un drama de don José Fabio Garnier.

Vale la pena que se limpie el escenario porque está como si alguien hubiera muerto en él de fiebre amarilla.—Corresponsal.

MARCIANO ACOSTA

Abogado y Notario
Ha trasladado definitivamente su bufete frente al Palacio de Justicia, casas nuevas de don Ricardo Monteleagre.—Junio 7. 15 v.

Acuerdos del Ejecutivo

El Poder Ejecutivo declaró ayer nullos varios acuerdos dictados por la Municipalidad de Santa Cruz.

—Elijió en distrito escolar el caserío de Quebrada Honda de Nicoya, hoy dependiente de Copal.

—Se nombró a la señorita Estefanía Campos para maestra de la escuela de varones de San Ramón.

CRONICA

Ramón Zelaya ABOGADO
Miembro del «Consejo Internacional» de Jurisconsultos de París.—Tiene el gusto de participar a Usted, que ha abierto nuevamente su despacho en esta ciudad, frente al Colegio Superior de Señoritas, en donde atenderá sus estímbles órdenes.

Puede dar consultas verbales ó escritas en francés, inglés, alemán é italiano.—San José Mayo 1911

Soldados y policías

Si por deslices mundanales os enfermaris, acudid en seguida a la Botica Universal ó la Farmacia Occidental en busca de la Inyección «Flores» que es la mejor para las enfermedades venéreas. Y si es de otra causa allí mismo encontraréis el específico que os curará.

Aviso

Se alquilan los altos de la casa contigua a la de don Salvador Lara, en la Avenida Este número 419. También la parte baja, que ocuparon los señores Berthaut & Co. con venta de calzado. Formenores en la oficina de Felipe J. Alvarado & Co.—San José, 30 de marzo de 1911.

Vendo un negocio, por no poderlo atender, de pulpería y taquilla, con derecho de llave y todos los enseres existentes. Tiene un buen billar.—Para postmores con C. Cocío, en EL NOTICIERO ó en el Circo Teatro.—Junio 14.

Muelle en la costa del Pacifico Gastos de la inundación del Río Birris

A solicitud de la Compañía de Cacaes del Pacifico, la Secretaría de Estado en el Despacho de Fomento, por acuerdo de fecha de ayer, designó la ensenada de San Pedro para la construcción del muelle á que está obligada la Empresa conforme lo estipulado en el contrato respectivo.

Los gastos ocasionados con motivo de la inundación del Río Birris en el Cantón de Alvarado de la provincia de Cartago, han sido sufragados en su mayor parte por el Gobierno.

Se toma un bote con un contrabando

Muelle de Sarapiquí, 13 de junio.—Hoy, en aguas del Río Sarapiquí, los Resguardos Fiscales de esta sección y de la Barra del Colorado, aprehendieron un bote que iba de retirada con un contrabando de aguardiente, maizteca y algunas otras mercancías.

Los indicados se encuentran detenidos en la Barra del Colorado.—Corresponsal.

Accidente Preparativos para una fiesta

San Roque de Greca 12 de junio. Ayer se verificó en esta localidad un turno con el objeto de allegar recursos para sufragar los gastos que ocasione la fiesta patronal de esta localidad.

Un niño de don José Zamora Vargas sufrió una caída quebrándose un brazo, pero afortunadamente ya va en vías de mejoría.—Corresponsal.

F. MONTERO BARRANTES

Abogado y Notario
Despacha en la casa de don Aquilino Bonilla veintiseis varas al oeste del almacén de Mata.—Enero 9. 1 m.

Un hombre muerto por el tren

Limón, 13 de junio.—En Pacuare de esta jurisdicción, un tren dió muerte á Innocent Maltsev, como de cuarenta años de edad, soltero, natural de Nicaragua, vecino de Siquirres.

El suceso resultó ser casual. El cadáver presentaba varios golpes y contusiones. Se le dió sepultura en el cementerio de Siquirres.—Corresponsal.

Casa Municipal en La Uruca

La Municipalidad de esta ciudad, en sesión de anoche, resolviendo la solicitud del Sindicato de La Uruca para que se construya una casa municipal en aquel distrito, destinada á Agencia de Policía, Administración de Correos y Carcel, comisionó al petente para que haga las gestiones del caso, á fin de comprar el terreno necesario para esa obra.

CONOCIDO es el refinado gusto que los señores Robert Hermanos tienen para hacer sus pedidos, contando siempre con el último capricho de la moda. Y para convencerse no hay más que fijarse en los objetos que a diario se exhiben en sus vidrieras, ó hacer una visita al Almacén, surtido de todas las novedades en materia de trajes para señoras y niños, paraguas y multitud de objetos mas.

Trabajador herido

Ayer, á las 3 1/2 p. m., se hirió casualmente en el plé derecho el obrero señor Pedro Solano Rueda, vecino de esta ciudad, quien trabajando en la apertura de las zanjas para la cañería y cloacas, parece que pisó casualmente un vidrio con el cual se produjo una profunda herida.

Inmediatamente fué atendido por sus compañeros y en la Ambulancia fué conducido al Hospital. Le hizo las primeras curas el Médico del Pueblo.

Cables

Noticias varias

Valparaiso, 10.—El Ministro americano ante el Gobierno del Uruguay, llegó hoy á Santiago en viaje de recreo. Visitará varios lugares del país aprovechando las facilidades que las autoridades del país han puesto á su disposición. El capital extranjero sigue llegando en grandes cantidades para ser invertido en negocios en el país.

B. Aires, 10.—El señor Ministro de Finanzas solamente recibió una propuesta de un grupo de financieros belgas y franceses relativa al empréstito de 70 millones de pesos oro. Seguramente no será aceptada porque ellos establecen el 94 y octava habiendo el Gobierno establecido el 95 como mínimum. Hubieron otros proponentes incluyendo la casa Ba-

rring quien rehusó competir con los demás proponentes deseando se le aceptara la suya privadamente.

Río Janeiro, 10.—El señor Presidente aceptó la investigación que le hizo el señor Gobernador de Bahía de ser testigo en la inauguración del centenario de la asociación comercial que tendrá lugar el primero de julio.

Montevideo, 10.—De conformidad con lo que dice el representante de una asociación americana que trafica con carnes, ésta ha sido exepcionada de derechos de exportación y de los de importación en cuanto á maquinarias y útiles para el beneficio de la carne.

B. Marichal C.

Abogado
Oficina: frente al Seminario

Buena ocasión

En esta ciudad se vende un negocio que consta de una casa de huéspedes en punto céntrico. Informes en esta oficina. Mayo 11

